
その経営のお悩みに
専門家を派遣します！
その経営のお悩みに
専門家を派遣します！

編
集
発
行
所
／
福
岡
県
商
工
会
連
合
会
　
福
岡
市
博
多
区
吉
塚
本
町
９・15（
中
小
企
業
振
興
セ
ン
タ
ー
７
階
）　Tel.092-622-7708

　Fax.092-622-7798

商
工
会 N

EW
S Fukuoka-Pref.  

令
和
７
年 

7
月
号

独自の視点や発想で活躍する会員事業者を応援する情報誌

NEWS
Fukuoka-Pref.

524号令和7年
（隔月発行）7月

編集発行所   福岡県商工会連合会  福岡市博多区吉塚本町9-15（中小企業振興センター7階）　Tel.092-622-7708 Fax.092-622-7798
【取材協力】  ㈱木、㈱山口組、㈱KTSエンジニア、Aarm

ＳＮＳ活用、災害対策、採用、展示会ディスプレイの助言例
◎県青連、県壮青連、県女性連の総会報告
◎商工会の保険見直し＆ＢＣＰ策定支援
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25歳で創業し、今年31歳になる友末さんには、若さならではの情熱の空回りといった面が一切ありません。冷静かつ柔軟で、明確な
経営計画のもと着実に事業展開されています。今年7月24日には5店目の水巻店もオープンします。ご紹介した信用組合やSNS専門家
とも丁寧に付き合われ、人を大切にする姿勢が信頼につながり友末さんのまわりにはいつも人が集まります。私心にとらわれず、仲間
とともに人や街が盛り上がる取り組みを追求する。友末さんの自由な発想や感覚に、私も大いに刺激をもらっています。

宗像市商工会／経営指導員　吉田 宰

病院で理学療法士をしていた友末実歩さん
は「病気になる前の健康づくりが大切」との思い
から指導者資格を取得する。2019年に公共施
設を借り、当初はダブルワークでヨガ・ピラティ
スを教え始めた。2023年2月、マシンピラティ
スができる1号店を地元赤間に開店。丁寧で的
確な指導が評判を呼び、店舗数は順調に増えた。

日頃からビジネスの相談をしている知人を
通じて商工会を知る。2024年12月には法人化
も果たした。
「入会動機は会員になればスタジオの紹介チ

ラシを駅に貼らせてもらえることでした。入会
後は特定創業支援等事業や税務相談など幅広い
支援を受けてきました。信用組合の担当者も紹
介してもらうなど、商工会にはきっかけ作りに
いつも力を貸してもらっています」

昨年秋、友末さんは商工会から届く会報誌
で見つけた、商工会主催のSNS活用セミナー

に参加。公式サイトとの連携や伝わりやすい文
章表現など、充実した講義内容に多くの気づき
を得た。商工会からはセミナー終了後も、継続
してサポートを受けている。
「私たち運営側はつい専門家目線の言葉を使

いがちですが、一般女性の目線でメッセージを
送ることの大切さや、SNSによるリクルーティ
ング活用など多くを学んでいます」
■大切な仲間の夢を叶える事業を創出したい

心身ともに健康で充実した人生を表す〝ウェ
ルネス〟という考え方に共感する仲間とともに、
ヨガ、ピラティス、ヘッドスパ、ホワイトニン
グ、発酵食カフェと着実に事業を拡大してきた。
今後も仲間の背中を押し、夢を叶えるきっかけ
作りをしていきたいと言う。
「分野は限定せず、新たな事業を通じて仲間

と一緒に成長しながら〝仕事ってこんなに楽し
いんだ〟という共感の輪を広げたい」と語る。

公式サイトやSNSの積極的な活用で
仲間とともに夢を叶える事業を次々に展開

取締役の友末実歩さん

InstagramHP
専門家を

派遣します！

株式会社木 
＜MOK ／ミノリピラティス＞
取締役　友末 実歩
事業内容 スタジオ（ヨガ、ピラティス）、

発酵食カフェ、サロン（ヘッドスパ、
ホワイトニング）の経営

創 業 2019（令和元）年1月
ス タ ッ フ 30名
住 所 宗像市赤間3-9-1ロイヤル

タワーパーク1-A

　 個々のペースで進められる
パーソナルレッスン中心なのも
人気が高い理由　 各店に機能的
マシンがそろう　 内面から健康
を支える発酵食

その経営のお悩みに

中小企業のベストパートナー お客様相談
フリーダイヤル

https://www.fukuoka-cgc.or.jp/　　

　保証付き融資とプロパー融資※を同時実行する等、一定の要件を充たすことで、国から最大1/2相当の保証料
の補助を受けることができる「協調支援型特別保証制度」の取扱いを令和7年3月14日から行っています。
　要件等の詳細につきましては、当協会ホームページからご覧ください。
※プロパー融資とは、保証協会の保証を付さない融資となります

「協調支援型特別保証制度」について
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楽天市場ウェブサイトにて

福岡県の逸品の数 を々、全国の皆様にお届けします。

QRコードから
出店中

八女市商工会は近年、地域の事業者に対し、事業継続力強化計画の策定と認定取得のサポートに精力的に取り組んできました。その結果、
2024年度は17件の認定取得を支援しました。山口組においては策定した計画が実行され、万一の際にも十分に対策がなされることを
願っています。そのためのサポートを商工会として引き続き実行していきます。自社での計画づくりにとどまらず、地域への啓発を八
女市長に訴えるなど、山口さんの行動力には感服します。

八女市商工会／経営指導員　富松 宏元

㈱山口組は八女市星野村で公共事業を中心
とした土木工事業を手がけ、商工会とも60年
以上の付き合いがある。同社は「平成24年７月
九州北部豪雨」で被災し、その後も地元が自然
災害に見舞われたため、代表取締役の山口友徳
さんは以前から災害対策に強い関心があった。

2024年９月、八女市商工会の富松宏元経営
指導員は、被災後も事業が継続できる対策をま
とめた計画づくりの重要性を山口さんに伝え、
その計画が国に「事業継続力強化計画」として認
定されれば複数のメリットがあることを紹介し
た。計画策定には商工会連合会に登録する専門
家を活用できることも説明。話を聞いた山口さ
んは計画の策定に同意した。

それを受けて、長らく八女消防本部に勤め、
同本部消防長の経歴を持つ「地域防災まちづく
りアドバイザー」が専門家として同社に派遣さ
れた。専門家は同年10月から12月にかけて合

計３回にわたり、将来に想定される災害や同社
に与える影響、災害時の避難方法や設備の緊急
停止、保険加入の重要性などを助言した。これ
らを基に、山口さんは計画を策定して国に申請。
2025年１月に事業継続力強化計画の認定を取
得した。山口さんは「これまでも自社で災害対
策を講じてきましたが、今回の策定で体系的に
まとめることができました」と語る。同社は認
定を受けたことで今後、防災・減災設備に対す
る税制優遇や低利融資、補助金の加点措置など
を受けることができる。その上に、山口さんは
対外的な信用が上がることにも期待する。

一方で山口さんは「周辺の同業者や地元の金
融機関の担当者の中には事業継続力強化計画に
対する理解がまだ進んでいません」と指摘する。
同年３月には簑原悠太朗八女市長を訪問し、啓
発の必要性を訴えた。山口さんは「地域全体で
理解が進んでほしい」と強調する。

防災のプロの助言で災害対策まとめる
事業継続力強化計画の認定も取得

代表取締役の山口友徳さん（右）と富松宏元経営指導員

専門家を
派遣します！

株式会社山口組
代表取締役　山口 友徳
事業内容 土木工事業・とび土工事業ほか
創 業 1933（昭和８）年７月
ス タ ッ フ 14名
住 所 八女市星野村13752-8
T e l 0943-52-3244

　　 認定された同社の事業継
続力強化計画と中身について議
論する山口さんと富松指導員
　 星野川沿いにある同社事務所

その経営のお悩みに
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TEL：092-441-6922福岡市博多区博多駅前 2丁目 9番 28号
福岡商工会議所ビル 8階

M＆Aマッチング
のサポート

後継者人材バンク
の活用

事業承継計画
の策定支援

専門家による
的確なアドバイス

https://fukuoka-hikitsugi.go.jp相談無料：月曜日～金曜日（祝日除く）9:00～17:00
福岡県事業承継・引継ぎ支援センター

後継者がいない

事業を引き継いで
起業したい

承継方法が
わからない会社の合併や買収に

ついて聞きたい

お早めの相談が解決の早道です！

あらゆる事業承継について、お気軽にご相談ください。

事業承継に悩むすべての中小企業を

全力でサポートします！

社長の田代さんは、商工会が派遣した求人・採用の専門家が驚くほど助言をきちんと実行しています。商工会はさまざまな分野の専門家
を事業者に派遣して経営の助言を行っていますが、ここまで素直に実行している例は珍しいです。素直にとはいえそれを理解し、置かれ
ている状況にアジャストさせる柔軟さもあります。これが優秀な２人のパートさんを採用できた要因だと思います。田代さんの人柄に加
えて、事務所内も働きやすい環境を整えています。会社の成長とともに田代さんが経営者としても成長していくことに期待しています。

水巻町商工会／経営指導員　泉 義也

大手電機メーカーのエンジニアだった
田代一明さんは、水巻町商工会の創業支援を受
け、2021年11月に上下水道設備等の電気回路
を設計する㈱ＫＴＳエンジニアを創業した。そ
の後、縁故で採用した正社員１人とパート1人
がいずれも退職。引き続き従業員を募集しても
応募がなかったため、2024年８月に泉義也経営
指導員に効果的な求人募集について相談した。

泉指導員は商工会連合会に登録している求
人・採用の専門家を活用することを提案し、直
後に同社に専門家が派遣された。

専門家は、採用が成功しない企業は得てし
て求人者のアピールと求職者の知りたい点が乖
離していることを指摘。田代さんに「報酬など
よりも、まずは会社の魅力を伝えるべき」と助
言した。

田代さんはハローワークの求人票の文章を
見直した。仕事内容と求人に関する特記事項を

より具体的にし、田代さんの夢や会社の将来像
についても記載した。結果的に正社員・パート
合わせて十数人の応募があった。面接の際には、
求職者に特記事項を見た感想も問うた。田代さ
んの思いを記載した特記事項に無関心な人は採
用しないほうがいいという専門家の助言に従っ
たのだ。併せて民間の求人メディアに記載する
求人情報も改善すると、2024年中にパート２
人の採用に成功。その２人は現在も一部専門的
な書類作成のサポートを行い、田代さんの業務
負担軽減に貢献している。

その後の正社員の募集でも、2025年２月に
再び専門家の助言を得た。それに伴い現在は求
職者に適性検査も実施している。

同社は今後５年以内に公共事業部門の立ち
上げや複数の出先事務所の開設を構想する。
田代さんは「それには人が必要です。引き続き、
有効な人材募集を強化していきます」と意気込む。

採用の専門家のアドバイスにならい
求人票の内容改善で応募ゼロが十数人に

代表取締役の田代一明さん

株式会社ＫＴＳエンジニア
代表取締役　田代 一明
事業内容 電気設備の設計、電気工事

全般ほか
創 業 2021（令和３）年11月
ス タ ッ フ ２名
住 所 遠賀郡水巻町下二東3丁目2-23
T e l 093-482-9078

　 専門的な作業をするスタッ
フ を サ ポ ー ト す る 田 代 さ ん
　 同 社 が 作 成 す る 設 計 書 面
　ＪＲ鹿児島本線水巻駅近くの
同社事務所

HP
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ご病気を抱えながらも、美容業と米粉スイーツの製造販売に懸命に取り組まれている福嶋さん。その勉強熱心さと前向きな姿勢には、
支援する立場の私自身が学ばせていただくことも多くありました。今回、新たな視点を得て前進され、「ANAスカイツアーズ」の「スカ
イショッピング」での採用という成果に結びついたことを嬉しく思います。「経営者は孤独」とよく言われますが、経営の悩みや課題は一
人で抱える必要はありません。専門家相談など商工会の支援事業をぜひご活用ください。精一杯ご支援させていただきます。

飯塚市商工会／経営指導員　永渕 由紀子

福嶋千絵里さんは完全予約制美容室Ａａｒｍ
（アーム）を営む。商工会とはコロナ時に事業再
構築補助金の相談をして以来の付き合いだ。

2018年、福嶋さんは国指定の難病に罹患し、
小麦を制限する生活となった。元々小麦アレル
ギーも持っていたため、療養中に米粉パンを自
作。友人にも振る舞ったところ大評判となっ
た。2024年9月、美容室を経営しながら同じ
Ａａｒｍの店名で、自宅を改装して米粉と豆乳
専門の食パンとスイーツのテイクアウト店を
オープン。グルテンフリーのニーズを捉えて、
地元でも人気店となっている。

オープン前には飯塚市商工会の紹介で、商
工会連合会に登録している中小企業診断士から
原価管理や値付けについて助言を受けた。

また認知度向上と販路開拓を目的に、永渕
由紀子経営指導員から同年11月開催の商談展
示会への参加を提案され、出展した。この時、

展示会での効果的なディスプレイに詳しい専門
家から助言を受けた。

助言内容は、幅1.8ｍの限られた空間で、商
品を訴求する独自の世界観を作り出すこと。特
に、福嶋さんの作るパンや什器を見て、フラン
スの田舎のカフェをイメージすることをアドバ
イスされた。来場者が見やすいように、立体的
なディスプレイにすることも指摘された。福嶋
さんはこれらを実践した結果、２日間で60人
との名刺交換に成功。そのうち全日空専門の旅
行代理店が営む通販サイトの担当者と商談に発
展し、2025年５月からの出品につながった。

同年４月に地元開催のマルシェに出店した
際にも、専門家から学んだディスプレイ方法が
役立った。世界観と見やすさが手伝って行列が
でき、福嶋さんは「従来と比べて来場者は倍増
しました」と語る。病気と上手に付き合いなが
ら、今後も〝できる範囲〟で拡販していく考えだ。

展示会での効果的ディスプレイの助言受け
通販サイトに出品が決まる

代表の福嶋千絵里さん

Ａａｒｍ（アーム）
代表　福嶋 千絵里
事業内容 プライベートサロン運営、

米粉・豆乳専門パンならび
に焼き菓子製造販売

創 業 2012（平成24）年４月
ス タ ッ フ １名
住 所 飯塚市赤坂764-57
T e l 0948-80-5078

1

2

　 米粉 100％の食パン　 米粉
100％のマフィン　 専門家の助
言を基に、商談展示会で実践し
たディスプレイ
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@aarm_komeko @aarmlabo
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県青連 Report 福岡県商工会青年部連合会

福岡県商工会青年部連合会　第58回通常総会

※掲載記事に関するマッチングなどのご要望につきましては、最寄りの商工会にお問い合わせください。

県壮青連　新会長
小野 誠二

県青連　新会長
百田 周平

福岡県商工会壮青年部連合会　第６回通常総会
令和7年５月14日（水）、「福岡県商工会壮青年部連合会　
第６回通常総会」が、福岡県中小企業振興センターで開催さ
れました。
県壮青連は令和元年5月に内部組織化され、令和6年3月31

【令和7年度事業について】
今年度は「稼げる青年部（稼業の発展）」を目標とし、福岡県
商工会青年部全員が主役となれるような、“青年部が行う、
青年部らしい、青年部のための事業”を計画してまいりま
す。また、福岡県青連理事会をオープンにし、青年部の
部員誰もが理事会を傍聴でき、より深く県青連事業に対
し、興味を持ってもらえる取り組みも行っていきたいと
考えております。

【青年部員へひとこと】
日頃より県青連事業に対し多大なるご理解、ご協力をい
ただきありがとうございます。福岡県商工会青年部は一
人一人が主役です。青年部の活動という限られた時間の中
ですが、今年度もより多くの皆さまに単会、地区、県青連
事業へ参加していただきたいと思っております。“想いは
ひとつ”、仲間との絆を深め、ともに全国一の青年部を目
指して行きましょう！

　5月14日に開催されました福岡県商工会壮青年部連合会
第6回通常総会において、第5代会長を仰せつかりました、 
那珂川市商工会の小野誠二と申します。
　私たち県壮青連は平成22年より任意組織として活動を開

　令和7年5月7日に開催されました福岡県商工会青年部連
合会　第58回通常総会において第27代会長を仰せつかりま
した、須恵町商工会の百田周平と申します。
　私は令和7・8年度のスローガンに「One Fukuoka ～想

おも

いはひとつ　紡ぐ未来～」と掲げました。この“One”という

日現在の会員数は、 商工会内部組織11壮青年部 (部員総数
138名)、 個人会員87名となりました。
このたび、新役員体制となり、さらなる事業の充実を図り、
活動してまいります。

始し、令和元年5月に福岡県商工会連合会の内部組織として
正式に承認、設立されました。
　今後も商工業者が抱える課題解決に向けて議論を重ね、活
力ある商工会の基盤づくりに貢献したいと考えています。
　これまでの役員の皆さまの多年にわたるご尽力に感謝申し
上げるとともに、県青年部連合会、県女性部連合会の皆さま
とも力を合わせ、新たなリーダー経営者として地域のけん引
役となれるよう頑張ります。皆さまのご支援とご協力を賜り
ますようよろしくお願い申し上げます。

言葉には、No.1（One）はもちろんのこと、青年部一人一人
（One）の想いはひとつ（One）、目的はひとつ（One）など、さ
まざまな想いを込めております。県内の仲間たちとともに青
年部を通じて、普段の生活や職場では体験できないことや感
じられない想い、新たな学びや発見などのさまざまな活動に
より自己研鑽を積むことこそ、さらなる事業の発展や地域の
盛り上がりにつながると信じております。
　そして、先代の想いを引き継ぎ、全国一の青年部へ―。と
もに全国一を目指し、次世代へと想いを紡いでいくことが、
我々 27代の使命だと思っております。

県壮青連 Report 福岡県商工会壮青年部連合会

【あいさつ】

【あいさつ】
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訂正とお詫び
令和７年５月号４ページのＵＰ ＳＴＡＧＥ ＦＩＴＮＥＳＳさんの記事で「武田さんは2024年８月に地元
にあった久留米南部商工会を訪ねた」とあるのは正しくは2023年８月でした。訂正して関係者の皆さまに
お詫び申し上げます。

県女性連　会長
菊地 裕子

福岡県商工会女性部連合会　第56回通常総会

【令和７年度事業について】
主な事業は、右記のとおり
です。

　令和７年5月２日に開催されました福岡県商工会女性部連
合会　第56回通常総会において、4期目の会長を仰せつかり
ました、菊地裕子と申します。
　本年度も部員の皆さまのご意見やご提案をいただきなが
ら、女性部活動を行ってまいりたいと思っておりますので、
なにとぞ、ご支援とご協力を賜りますよう、よろしくお願い

申し上げます。
　昨年度は、資質の向上と自己研鑽を目指して、各種事業
を実施いたしました。特に部員の増強については、新規加
入部員数208名、部員数純増14名という近年にない成果を
挙げることができました。加えて貯蓄共済推進についても、
1600口を超える新規口数を獲得することができました。多
くの部員の皆さまのご協力の賜物と深く感謝申し上げます。
　今年7月15日と16日に、８年に一度の九州ブロック大会
が福岡県で開催されます。女性部ならではの結束力を活かし、
福岡らしさを九州にアピールし、さらに女性部を盛り上げて
いきましょう！ 

県女性連 Report 福岡県商工会県女性部連合会

【あいさつ】

・女性部員増強運動
・九州ブロック商工会女性部交流研修会（福岡大会）
・第7回商工会女性部スポーツ大会（ボウリング）

・第26回商工会女性部全国大会（福井県）
・おもてなし交流事業の推進　他

2023年に豪雨災害の被害にも遭った田主丸町
商工会で、保険診断のお仕事。自然災害も含む、
もしもの時のために必要な事業をされている方の
保険について学んできました。

商工会の共済で、災害から復活した田主丸町の居酒
屋 「卓 すぐる屋」。保険相談で災害対策をして人手
不足も解消すべく、オッサンが居酒屋新人アルバイ
ターとして人肌脱ぎます！その奮闘ぶりをこ覧ください！

商工会は「災害予防対策タスク
チーム」が、リスク管理のためのア
ドバイスや提案を無料で行ってい
ます。また、BCP策定のためのサ
ポートも専門家と連携して行って
います。ぜひ、ご活用ください。

50歳を超えた福岡のローカルタレント・杉山39が、アルバイトに挑戦する─。
題して、大人のキッザニア・・・おっさんの職業体験「オッサニア福岡」です。

※BCP…Business Continuity Planning（事業継続計画）
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8 商工会 NEWS Fukuoka-Pref.　令和7年7月

A Iで自動仕訳！　経理もラクラク！A Iで自動仕訳！　経理もラクラク！

誰でも迷わずにかんたん操作でスタート

法令改正があってもあんしん

ミスなく集計し、元帳などがすばやく確認できます

自動設定
科目自動設定

AI自動仕訳

自動アップデート

自動集計

業種を選ぶだけで科目が自動設定され、かんたんに初期設定を行うことができます。

常に最新のバージョンで使うことができ、法令改正に対応しています。

集計・決算を全自動で行うことができ、
元帳で作成、確認することができます。

他社製品から「商工会クラウド・MA1」
への乗り換えもスムーズ
詳しくはご加入の商工会へ！

インボイス制度
電子帳簿保存法

に対応

経営者の「困った」の
相談に乗ります！

詳しくはお近くの商工会へお問い合わせください

今だけAmazonギフト券プレゼント今だけAmazonギフト券プレゼント
【キャンペーン対象】
①商工会クラウド・MA1を自計事業者（属性：自計_MA1購入）として新たに始める方
　（ソリマチ（株）製品「会計王」、「みんなの青色申告」や他社メーカー会計ソフトからの切り替えも含む）
②既に商工会クラウドを代行（属性：代行_標準）として利用している方が、（属性：自計_MA1購入）への切り替えを行う方
上記に該当する方が、キャンペーン期間中に自計事業者（属性：自計_MA1購入）として登録された場合、ギフト券プレゼントの対象となります。

※自計化とは・・・会員様自身で会計ソフトを
　導入し、帳簿付けなど会計処理を自ら行う
　ことを指します。

（Eメールタイプ）

キャンペーン期間中に商工会クラウド・MA1の自計事業者として始めると

キャンペーン期間：2026年3月31日（火）まで
10,000円

商工会クラウド・MA1自計化導入商工会クラウド・MA1自計化導入
キャンペーン

商工会クラウド・MA1商工会クラウド・MA1

簿記

簿記

簿記

簿記
簿記

ネットバンキングは口座取引を自動取り込み！

クレジットカードの支払いもAIで自動仕訳！

ネットバンキングの場合は、銀行の取引明細データを「マネ―リンク」（無料）
で自動取り込みできます。大量の取引に対して１件ずつ仕訳を入力する必要
がなく、仕訳入力時間を大幅に減らすことができます。

クレジットカードや電子マネーの場合も、ネットバンキングと同様、AIによ
る自動仕訳ができるので、仕訳入力時間を大幅に減らすことができます。

¥

Credit Card ¥

¥

Credit Card ¥

会計や簿記に詳しくなくてもかんたん
日付入力、取引選択、金額入力の３ステップで仕訳入力を行うことができます。

会 計・経 理 が
ラ ク ラ ク ！

エクセルに内容と金額を入力
し、MA1連携ソフト「マネ―
リンク」（無料）に取り込むだ
けで、AIによる自動仕訳がで
きます。仕訳入力画面で科目
を選ぶ必要もありません。

¥

Credit Card ¥

さらに
AI技術を使った
かんたん仕訳

専用エクセルで
日計表を作成
するだけ！


